

## Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: S. Rehart, Frankfurt/Main

**Orthopädische Rheumatologie**  
Orthopedic rheumatology

S. Rehart

- 513 **Einführung zum Thema:**  
**Orthopädische Rheumatologie**  
Introduction to the topic:  
Orthopedic rheumatology

H.-M. Lorenz

- 514 **Rheumatoide Arthritis: Diagnostik und Therapie 2012**  
Rheumatoid arthritis: diagnostics and therapy 2012

I. Arnold · T. Guttke

- 520 **Physikalische Therapie im Kontext orthopädischer Rheumatologie.**  
**Physiotherapie, Kryotherapie, ESWL, lokale Injektionen**  
Physical therapy as part of a complex orthopedic rheumatology approach.  
Physiotherapy, cryotherapy, extracorporeal shockwave lithotripsy,  
local intra-articular joint injections

M. Gaubitz

- 526 **Biologika 2012**  
Biologicals 2012

D. Poddubnyy · J. Sieper

- 533 **Diagnose und Therapie der axialen Spondyloarthritis einschließlich des Morbus Bechterew**  
Diagnosis and therapy of axial spondyloarthritis including ankylosing spondylitis (Bechterew's disease)

U. Lange · U. Müller-Ladner

- 539 **Potenzielle rheumatologische Medikamentenwechselwirkungen im Alter**  
Potential interactions of rheumatologic medications in the elderly

S. Rehart · M. Henniger

- 546 **Orthopädische Rheumatologie**  
Orthopedic rheumatology



Bei Destruktion der Gelenkflächen sind am oberen Sprunggelenk eine endoprothetische Versorgung oder eine Arthrodesse indiziert. ► Ab Seite 546

**Originalien · Originals**

A. Fottner · A. Steinbrück · E. Volkmer · F. Haasters · F. Mazoochian · V. Jansson

- 552 **Implantatposition von Hüftendoprothesenschäften.  
Etablierung einer neuen Methode zum Vergleich zwischen geplanter und erreichter Schaftposition**  
Implant position of total hip arthroplasty shafts.  
Establishment of a new method for comparison between planned and achieved shaft positions

**Update Orthopädie · Update Orthopaedics**

F. Mayer

- 560 **Sportmedizin**  
Sports medicine

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

A. Toepfer · U. Lenze · B.M. Holzapfel · H. Rechl · R. von Eisenhart-Rothe · H. Gollwitzer

- 563 **Fußtumoren: Diagnostik und Therapie**  
Tumors of the foot: diagnostics and therapy

 **Zusatzmaterial online**

- 581 **Fragebogen**  
Questionnaire

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 586 **Termine · Forthcoming meetings**  
588 **Impressum · Imprint**

Titelbild: © Klaus Rüschoff, Springer Medizin

**Zielsetzung der Zeitschrift**

*Der Orthopäde* ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Orthopädie und ihrer Nachbargebiete. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

**Aims & Scope**

*Der Orthopäde* is an internationally recognized journal dealing with all aspects of orthopaedics and its neighboring areas. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of orthopaedists. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Orthopäde* are reviewed. Original papers undergo a peer review process. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki. **Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus.**